



Rue du Château 19
2000 Neuchâtel
+41 32 725 36 16
www.medecinsdumonde.ch

Monsieur Ignazio Cassis
Conseiller fédéral et chef du DFAE
Chancellerie fédérale
Palais fédéral ouest
3003 Berne

Neuchâtel, le 2 septembre 2025

Lettre ouverte à M. I. Cassis: URGENCE POUR GAZA

Monsieur le Conseiller fédéral,

Vous nous avez répondu, au nom du Conseil fédéral, le 2 juillet 2025, suite à notre lettre du 16 juin accompagnant la pétition adressée aux Chambres fédérales signée par plus de 2'300 professionnels de la santé actifs en Suisse. Vous nous indiquez avoir réaffirmé les obligations qui incombent à Israël en tant que puissance occupante et la nécessité de garantir un accès humanitaire rapide afin de protéger la population civile de la Gaza.

Nous constatons, parmi une longue série d'événements, que :

- la situation de famine alors imminente est aujourd'hui avérée. Comme médecin, vous n'ignorez pas les conséquences à long terme de la malnutrition sur le développement des jeunes enfants ;
- les hôpitaux restent des cibles de l'armée israélienne. Le 25 août, une double frappe sur l'hôpital Nasser a tué 20 personnes dont des secouristes et des journalistes ;
- des entraves odieuses, hors de toute éthique sont systématiquement organisées par Israël contre les ONG humanitaires dont Médecins du Monde pour empêcher un secours efficace ;
- chaque jour en Suisse, dans le monde et aussi en Israël, de nombreuses voix institutionnelles, publiques et politiques, dénoncent cette situation intolérable, alors que les explications du gouvernement israélien ne sont de loin plus crédibles.

Les efforts de la Suisse, conformes à la continuité de sa politique, ne suffisent plus. Nous ne voulons pas qu'un jour, notre pays soit accusé de complaisance, pire de complicité avec Israël responsable de crimes contre l'humanité.

Le temps est venu de s'associer à d'autres gouvernements démocratiques pour prendre des mesures concrètes et condamner les responsables, mettre fin au siège de la bande de Gaza, exiger un cessez-le-feu immédiat, rétablir une réponse humanitaire.

Votre tâche, et celle du Conseil fédéral, n'est pas facile dans le contexte actuel. Mais, l'affirmation de nos valeurs n'est-elle pas plus chargée de sens quand elles s'expriment dans l'adversité ?

Comme professionnels de la santé, et membres actifs d'une ONG humanitaire suisse, par ailleurs encore difficilement active en Palestine, nous refusons de garder le silence. Nous demandons une réactivité du Conseil Fédéral pour organiser une pression claire et efficace sur le Gouvernement israélien afin qu'il cesse ses massacres sans limite.

Recevez, Monsieur le Conseiller fédéral, l'expression de nos respectueuses salutations.



Dr Laurent Lob
Co-président de Médecins du Monde Suisse



Dr Claude-François Robert
Membre du comité